



Jean-François ETARD est directeur de recherche de 1^{ere} classe, émérite depuis janvier 2020, à l'Institut de recherche pour le développement (IRD).

Il est titulaire d'un doctorat de médecine (Université Lyon 1, 1984), d'un PhD Epidémiologie (Université de Tulane, Nouvelle-Orléans, 1992) et d'une HDR (Université Lyon 1, 2002). Il a été interne et assistant des Hôpitaux de Lyon – Université Lyon 1. Jean-François Etard a une expérience clinique en maladies infectieuses et tropicales au CHU de Lyon, en Mauritanie et au Mali. Il a mené une carrière internationale en épidémiologie et recherche clinique à l'IRD et à

Epicentre/Médecins sans Frontières : 30 années de recherche et d'expertise en Afrique sub-saharienne et sud-est asiatique sur les maladies infectieuses majeures (COVID-19, Ebola, VIH, paludisme, maladies tropicales négligées, hépatites). Il a une activité d'enseignement : enseignement de l'épidémiologie et biostatistiques, supervision de masters, doctorants, post-doctorants ; il a produit 115 articles (02/2021). Il a une capacité managériale et une capacité de construction de la recherche : expérience de la direction d'équipes internationales d'épidémiologistes et biostatisticiens ; assistance aux autorités sénégalaises et guinéennes dans la conception de centres de recherche et de formation en maladies infectieuses et émergentes.

Jean-François Etard a une formation en relations internationales, valorisation de la recherche biomédicale, médiation. Il est fondateur et président d'EpiGreen (expertise en recherche épidémiologique et clinique).

Jean-François ETARD has been the Director of Research 1st class, emeritus since January 2020, at the Institut de recherche pour le développement (IRD).

He holds a doctorate in medicine (University of Lyon 1, 1984), a PhD in epidemiology (Tulane University, New Orleans, 1992) and an HDR (University of Lyon 1, 2002). He was an intern and assistant at the Lyon Hospitals - University of Lyon 1. Jean-François Etard has clinical experience in infectious and tropical diseases at the University Hospital Centre (CHU) of Lyon, in Mauritania and Mali.

He has had an international career in epidemiology and clinical research at IRD and Epicentre/Doctors without Borders (MSF): His experience includes 30 years of research and expertise in sub-Saharan Africa and South-East Asia on major infectious diseases (COVID-19, Ebola, HIV, malaria, neglected tropical diseases, hepatitis).

He teaches epidemiology and biostatistics and supervises master's degree, doctoral and post-doctoral students. He has also produced 115 articles (02/2021).

His managerial and research construction experience has included leading international teams of epidemiologists and biostatisticians and assisting the Senegalese and Guinean authorities in designing infectious and emerging diseases research and training centres.

Jean-François Etard has a background in international relations, biomedical research development and mediation. He is the founder and president of EpiGreen (expertise in epidemiological and clinical research).
